
Vereador denunciará obra 
inacabada na Gerais

Trata-se da última obra que deveria ser realizada com 
recursos de empréstimo contraído pela Prefeitura.

Página 3

Município contrata empresa 
para restaurar trecho de avenida

Gabião será construído em córrego da Avenida 
Ipê Amarelo, que sofreu desmoronamento e foi 
colocada em grau máximo de atenção. 
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Vereador cobra cumprimento da 
lei que valoriza artistas locais

No Carnaval, cachê de artistas de fora foi o 
dobro do estabelecido para os da cidade. 

Página 6

Segundo endereço da Escola 
Lígia Beatriz não será fechado 

em 2023
Sede da escola, em Carmópolis, não teria 

condições de absorver os alunos da filial localizada 
no distrito. 
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Maternidade da Santa Casa será reativada
C u m p r i n d o 

solicitação feita em 
requerimento da mesa 
diretora, a Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas realizou 
audiência pública 
para discussão sobre a 
transferência do serviço 
de obstetrícia da Santa 
Casa de Misericórdia de 
Carmópolis de Minas 
para o Hospital São 
Judas Tadeu, da cidade 
de Oliveira. O prefeito 
José Omar Paolinelli 
(PSD) comunicou que, 
após várias reuniões 
realizadas com a direção 
da Santa Casa, a decisão 
seria no sentido de 
rescindir o contrato com 
o hospital de Oliveira e 
reativar a maternidade 
em Carmópolis.

Página 8

Volney Henrique

A administradora da Santa Casa, Cheila Cristina, 
respondeu a questionamentos e esclareceu sobre 

as atuais condições da entidade.

Volney Henrique

O plenário da Câmara recebeu 
autoridades e representantes da população

 para debaterem sobre o problema.

Chuva e calor favorecem o aumento de focos do mosquito da dengue
e de pessoas infectadas com a doença. 

E você pode ser a próxima vítima!
Ajude a cidade a se livrar desse grande problema de saúde.

Mantenha lotes e quintais limpos e não deixe 
água parada em vasilhas, garrafas, calhas e pneus.

Dengue volta a atacar Carmópolis

Uma campanha da Câmara Municipal de Carmópolis de Minas

Requerimentos
As reivindicações 

individuais e coletivas 
dos vereadores, em 
favor da cidade e 

comunidades rurais.
Páginas 4 e 5

Carnaval é elogiado, 
mas pode melhorar

Para a festa de 2024, foi pedido que o prefeito 
José Omar Paolinelli (PSD) programe a volta dos 
blocos e dos desfiles. 

Página 2

Prefeitura recebe máquinas 
para manutenção de estradas

Pá-carregadeira e retro-escavadeira cobrirão 
demandas em infraestrutura, especialmente nas 
estradas rurais. 

Página 3

Vereadora pede restauração
 de aparelho de mamografia

Aparelho instalado no Núcleo Integrado da 
Saúde da Mulher se encontrava quebrado há quase 
um ano. 

Página 6

Vice-presidente defende 
o diálogo entre prefeito e 

vereadores
Para ele, todos deveriam merecer a mesma atenção 
do chefe do Executivo.

Página 6

Enfermeiro 
solicita o 

restabelecimento 
da maternidade 
de Carmópolis

Palmério Alex 
Castro Ferreira 
considerou a suspensão 
das atividades do setor 
como “um descaso do 
poder público”.

Página 7
Ex-provedor 

agradece vereadores 
por ajuda à 
Santa Casa
Valdir Amaral 

garantiu que, não 
fosse os vereadores, a 
Santa Casa já teria sido 
fechada.

Página 7

Fechamento da 
maternidade na 

Santa Casa recebe 
questionamentos

Página 7

Chuvas 
em excesso 
dificultam 

conserto das 
estradas

Página 2

Condições do 
transporte 

escolar 
preocupa 
vereadora
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Volney Henrique

Volney Henrique

As festividades do Carnaval 2023 
desenvolvidas em Carmópolis de Minas pela 
Prefeitura mereceram elogios do vereador 
Claudinei Vicente da Silveira, líder do PV, 
na sessão ordinária da Câmara Municipal 
realizada no dia 27 de fevereiro de 2023. 
Claudinei afirmou que esteve presente em 
quase todos os dias de duração do evento, 
e pôde constatar que os participantes o 
apreciaram muito.

“Pudemos notar que foi um sucesso, 
pois os foliões não buscaram outras cidades 
para se divertir, correndo o risco de acidentes 
e coisas até piores”, relatou o parlamentar. 
Para a festa de 2024, entretanto, o vereador 
pediu ao prefeito José Omar Paolinelli 
(PSD) que programe a volta dos blocos e 
dos desfiles. Destacou que quando ocorre 
uma festa local, o que é arrecadado fica 
no município, beneficiando o comércio e 
melhorando a economia.

No mesmo pronunciamento, 
Claudinei afirmou que a lei proposta por ele, 
que obriga a contratação de artistas locais 
em eventos realizados pela Prefeitura, está 
sendo cumprida dentro dos 20% previstos 
e até um pouco mais. “Que o poder público 
possa se empenhar em contratar cada vez 
mais artistas de Carmópolis, não somente os 
20%, mas quem sabe os 100%”, considerou 
o vereador. 

Fernando Luis Rabelo Lebron (PV), 
líder do governo, também teceu elogios ao 
Carnaval de Carmópolis, para ele uma festa 
muito tranquila, frequentada por famílias, 
incluindo crianças, Ele parabenizou a 
Secretaria de Esporte, Lazer e Turismo e 
a Secretaria Municipal de Cultura, que se 
empenharam muito na realização do evento 
popular. 

Geraldo Lucas (PV) também 
parabenizou a administração municipal pela 
realização da festa, lembrando que se trata 
da principal festa cultural do país, pela qual 
os brasileiros, especialmente a juventude, 
é literalmente apaixonada. Ele também 
destacou os benefícios econômicos e sociais 

do evento.
Jaqueline Emilia Luciano (PV) 

reforçou a importância da realização da 
festa, até mesmo por questões se segurança. 
Lembrou já ter perdido familiar em acidente 
em rodovia, pela falta do evento na cidade. E 
por isso aplaudiu os esforços pela realização 
do Carnaval Carmopolitano de 2023. 
Jaqueline informou, ainda, sobre a realização 
do retiro católico de Carnaval, que este ano 
conseguiu congregar cerca de 70 jovens na 
Escola Márcia Regina, no distrito de Bom 
Jardim das Pedras, o que para ela foi motivo 
de muita alegria.

José Laércio da Silveira (UNIÃO) 
disse que a realização do Carnaval não foi 
uma unanimidade, havendo aqueles que 
foram contra sua realização, mas que no 
balanço geral se tratou de um bom evento, 
amenizando as dificuldades vividas durante 
a pandemia de covid-19.

Marcelo de Freitas dos Reis, líder do 
UNIÃO, destacou o movimento no povoado 
Japão Grande que, de acordo com ele, 
permaneceu lotado durante os dias de festa. 
Pediu que em 2024 seja providenciada uma 
estrutura para o local, especialmente no setor 
de trânsito, que precisa ser mais organizado. 

Whatiffa Francielly dos Santos 
Nogueira (PSD), que é cristã evangélica, 
enalteceu a realização do acampamento de 
jovens durante o Carnaval, realizado pela 
Rede Meta, com o trabalho dos pastores 
Sebastião Júnior Silva e Débora Luíza Lima 
e Silva, evento que tirou jovens das ruas, 
onde poderiam estar consumindo drogas 
e bebidas alcoólicas. “No acampamento 
ouviram a palavra de Deus, sendo ensinados e 
educados, se divertindo de forma saudável”.

Antônio Gabriel Francisco Rabelo 
Lara, líder do PSDB, fez ressalvas à festa, 
entre elas citou a dificuldade para se 
conseguir água para consumo dos músicos 
da Banda Santa Cecília.  Disse que a 
administração não deu nenhum apoio aos 
blocos, e quem fez a festa foi o povo, este 
sim, digno de parabéns. 

Um bom serviço 
de patrolamento, com 
uso de rolo compactador 
e bastante cascalho, 
é a receita para evitar 
transtornos maiores nas 
estradas rurais durante 
o período das chuvas. A 
declaração é do vereador 
Claudinei Vicente da 
Silveira, líder do PV 
(foto à direita)  e foi feita 
durante a sessão ordinária 
da Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas, 
no dia 06 de fevereiro de 
2023. 

C l a u d i n e i 
destacou o bom trabalho 
realizado pelo atual 
secretário municipal de 
Infraestrutura Urbana e 
Rural, Carlos Antônio 
Nascimento, por meio 
do qual foram evitados 
problemas bem maiores 
do que os atuais. Ele 
reconheceu que as atuais 
condições das estradas 
rurais do município não 
são boas, apresentando 
muitos buracos e alguns 
pontos de interdição total, 
citando como exemplos 

Carnaval é elogiado, mas pode melhorar
Chuvas em excesso dificultam 

conserto das estradas 

as vias que dão acesso às 
comunidades de Córrego 
fundo, Vargem Grande e 
outras. 

“A gente vê que 
realmente existe uma 
demanda muito grande no 
município”, acrescentou o 
parlamentar, reproduzindo 
palavras do secretário, 
segundo o qual existiam 
pelo menos quinze pontos 
intransitáveis na zona 
rural, sem que o município 
dispusesse de material 
para utilizar nesses locais, 
mas que estava fazendo 
o possível para amenizar 
essas situações.

O vereador destacou 

que quase todas as 
estradas foram patroladas 
no momento certo, e 
que se esse serviço não 
tivesse sido realizado, 
os estragos seriam muito 
maiores, tendo em vista 
que, segundo dados 
divulgados pela imprensa, 
Carmópolis é um dos 
municípios onde mais tem 
chovido em todo o Estado. 

“Temos que ter esta 
consciência, pois choveu 
muito, e isto está causando 
estragos nas estradas, mas 
vejo que a Secretaria está 
se movimentando para 
dar conta do trabalho ”, 
concluiu Claudinei.

Em seu primeiro 
pronunciamento em 
2023, o vereador Antônio 
Gabriel Francisco 
Rabelo Lara, líder do 
PSDB (foto à direita), 
apontou, na sessão 
legislativa ordinária 
realizada no dia 06 de 
fevereiro, problemas e 
situações não resolvidas 
pelo Poder Executivo, 
que persistiram durante 
as férias e necessitam de 
uma posição mais clara 
do prefeito José Omar 
Paolinelli (PSD).

Ele revelou 
que durante o recesso 
parlamentar foi 
muito cobrado por 
munícipes e respeito 
de problemas em vias 
públicas, especialmente 
em algumas estradas 
rurais, que se tivessem 
merecido atenção, não 
estariam interferindo 
negativamente no dia a 
dia da população. Gabriel 
se referia a estradas 
rurais que, o contrário 
daquelas que foram 
patroladas no devido 
tempo, permaneceram 
todo o ano de 2022 sem 

Município continua carente 
de estrutura e manutenção

receberem o serviço de 
uma máquina. 

Antônio Gabriel 
citou, também, os 
problemas crônicos 
existentes em várias 
praças de Carmópolis, 
que mereceram 
requerimentos de sua 
autoria e de outros 
vereadores, entre eles 
a deterioração das 
academias ao ar livre, 
que segundo ele, estão 
sumindo das praças. 
“Vemos que a cidade está 
desleixada. Vários pontos 
sofrem com situações 
que vêm se alongando 
sem uma solução, coisas 
simples de se resolver”, 
apontou o vereador.    

Outra preocupação 

demonstrada por ele 
diz respeito às lixeiras 
instaladas no centro 
da cidade, mas que 
pouco tempo depois 
foram recolhidas pelo 
Serviço de Saneamento 
Ambiental Municipal 
(SESAM). Questionado 
pelo vereador, o diretor 
do órgão, Eloísio 
Francisco Nascimento, 
argumentou que seria 
“um meio de estar 
fiscalizando melhor”. 
Para o vereador, essa 
fiscalização poderia ser 
feita sem a retirada das 
lixeiras, pois a ausência 
delas leva ao depósito 
de lixo no chão, ficando 
exposto e sujeito a ser 
espalhado pelos cães.

O novo centro de 
hemodiálise, que em breve 
será inaugurado no Hospital 
São Judas Tadeu, da cidade 
de Oliveira, foi assunto 
destacado pelo presidente 
da Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas, na 
sessão ordinária realizada 
no dia 13 de fevereiro de 
2023. De acordo com ele, 
com investimento de R$ 
5,5 milhões e capacidade 
para atender 240 pacientes 
em turnos e dias alternados, 
o serviço significará um 
grande ganho para a região.

Geraldo Lucas 
lembrou que hoje os 
pacientes carmopolitanos 

são deslocados para 
Itaúna, cidade localizada a 
cerca de cem quilômetros 
de Carmópolis. Com 
o oferecimento da 
modalidade em Oliveira, 
a distância será encurtada 
para menos da metade, pois 
aquela cidade se encontra 
a cerca de 40 quilômetros. 
Além da economia aos 
cofres municipais, Geraldo 
Lucas apontou o aumento 
do bem estar dos pacientes.

“Gostaria de 
parabenizar o hospital 
por essa realização, 
assim como a todos que 
estiveram envolvidos 
no projeto, entre eles a 

prefeita Cristine Lasmar 
e o deputado estadual 
Lucas Lasmar, que com 
certeza foi o seu principal 
idealizador”, argumentou 
o vereador, ressaltando 
que milhares de pessoas 
serão beneficiadas em todo 
o Centro-Oeste de Minas 
Gerais.

Whatiffa Francielly 
dos Santos Nogueira 
(PSD) reforçou os 
argumentos apresentados 
pelo presidente, afirmando 
que realmente o serviço 
de hemodiálise a ser 
oferecido pelo hospital de 
Oliveira será um grande 
ganho para a região.

Presidente destaca conclusão do 
Centro de Hemodiálise de Oliveira 
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Em pronunciamento realizado durante 
a sessão ordinária da Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas, no dia 27 de fevereiro de 
2023, o vereador Fernando Luis Rabelo Lebron 
(PV) -  foto à direita _, líder do governo, pediu à 
população carmopolitana que volte suas atenções 
para a limpeza de lotes, bem como para a retirada 
de água parada de vasilhas, pneus usados, vasos e 
outros utensílios. O objetivo da argumentação foi 
alertar os moradores para os riscos de aumento 
de casos de dengue, motivo de surto que afetou 
muitas pessoas no município em 2022.

“Já temos alguns casos de dengue na cidade 
e no ano passado sofremos com uma epidemia que 
contaminou muitas pessoas”, alertou o vereador, 
para quem o problema é um caso de saúde 
pública. Ele disse, ainda, que é preciso melhorar 
a prevenção, para que os problemas não voltem 
a ocorrer, como tem sido visto nos últimos anos.

O parlamentar acrescentou que já é tempo 
da administração municipal trabalhar em cima 
dessa questão, com a Secretaria de Saúde 
desenvolvendo campanhas de prevenção, com o 

O presidente da Câmara de Carmópolis de Minas, 
vereador Geraldo Lucas (PV), comunicou ao plenário 
do Legislativo, durante a sessão ordinária realizada no 
dia 27 de fevereiro de 2023, a chegada ao município de 
duas máquinas novas, sendo uma pá-carregadeira e uma 
retro-escavadeira, perfazendo um total aproximado de 
um milhão e trezentos mil reais, cobertos com emendas 
parlamentares e contrapartida da Prefeitura.

Ressaltou Geraldo Lucas que foi um grande 
investimento feito pela Prefeitura, em torno de 50% do 
total, e que esses equipamentos serão fundamentais para a 
cobertura de demandas em infraestrutura, especialmente 
nas estradas rurais que cortam o município, tendo em 
vista o grande volume de chuvas que caiu nos últimos 

três meses. 
“São máquinas que, se bem utilizadas, vão 

contribuir muito para Carmópolis no encascalhamento de 
estradas, entupimento de cavas e outras necessidades”, 
acrescentou Geraldo Lucas.  Ele cumprimentou o 
Poder Executivo pela iniciativa e os parlamentares que 
destinaram os recursos ao município. 

Lucas também disse que a Prefeitura prepara editais 
para contratação de rolos compactadores e caminhões e 
outros maquinários, que também serão direcionados para 
sanar essa grande demanda.  

Marcelo de Freitas dos Reis, líder do UNIÃO, 
pediu bom uso das máquinas, para que realmente sejam 
úteis à população. 

O agradecimento feito à Câmara Municipal 
pelo ex-provedor da Santa Casa de Carmópolis de 
Minas, Valdir Amaral, foi destacado pelo vereador João 
Francisco Vieira (PSD) - foto acima - na sessão ordinária 
do Legislativo realizada no dia 27 de fevereiro de 2023. 
Além de agradecer ao ex-provedor por tudo que fez em 
favor do hospital, num trabalho que considerou muito 
digno, João Francisco disse que o fato do ex-provedor 
comparecer à Câmara para reconhecer o trabalho dos 
vereadores se constituía num gesto emocionante, porque 
muita gente só critica os parlamentares.

Naquela reunião, Valdir havia ocupado o espaço 
dedicado à Tribuna Livre para agradecer o apoio 
recebido dos vereadores nos 29 meses de duração de 
seu mandato. Ele destacou a importância das emendas 
impositivas anuais, de autoria dos vereadores, em favor 
da Santa Casa, bem como o apoio dos que não puderam 
destinar esse tipo de recurso, mas estiveram sempre ao 
lado da instituição. 

“A gente precisa ter o maior carinho pelo senhor, 
por ter vindo aqui nos agradecer”, afirmou o parlamentar. 
Ele adiantou que em 2023 repassará o que for possível 
à Santa Casa, porque tudo o que os vereadores fizerem 
pela manutenção do hospital, ainda será pouco, em vista 
da sua importância para a população.

Condições do 
transporte escolar 

preocupa vereadora
Em visita à nova diretora da Escola 

Municipal Professora Márcia Regina Santos, 
senhora Leila, no distrito de Bom Jardim das 
Pedras, a vereadora Jaqueline Emilia Luciano 
(PV) pediu informações sobre as atuais condições 
do transporte escolar para o ano de 2023, motivo 
de preocupação bem maior que em outros anos, 
de todas as famílias que residem na zona rural.

Jaqueline lembrou que, mesmo antes de 
assumir o cargo de vereadora, já tinha essa 
preocupação, baseada em sua própria experiência 
de aluna, que precisava tirar os sapatos e arregaçar 
a calça até os joelhos para chegar à sala de aula 
sem molhar. “Hoje a gente ainda vê, neste período 
chuvoso, essas condições de muitos alunos. Então 
fui lá para saber da diretora como tem sido feito 
esse transporte”, informou Jaqueline. 

Segundo a nova diretora, os alunos estão 
conseguindo chegar em tempo hábil, mas 
Jaqueline manifestou sua preocupação com o 
estado precário das estradas rurais. Ela pediu, além 
do necessário planejamento do Poder Executivo, 
a devida agilidade no trabalho de patrolamento 
dessas vias.

Whatiffa Francielly dos Santos Nogueira 
(PSD) parabenizou sua colega Jaqueline pela 
visita à escola, cujo assunto considerou de muita 
importância, pois diz respeito à acessibilidade 
dos alunos.

Prefeitura recebe máquinas 
para manutenção de estradas

Agradecimento de 
provedor ganha 

destaque em plenário

Volney Henrique

Dengue volta a atacar, 
e vereador faz alerta

objetivo de evitar um novo surto. 
O presidente Geraldo Lucas (PV) endossou 

os argumentos de Fernando, acrescentando que 
em várias cidades a situação já é extremamente 
preocupante e em 2022 Carmópolis sofreu 
muito com a doença. Ele pediu à Secretaria de 
Saúde que tome as devidas providências, para 
que o município não sofra tanto como no ano 
anterior. 

Volney Henrique

Falando sobre as 
muitas obras paralisadas 
no município de 
Carmópolis de Minas, 
o vereador Dirceu da 
Silva, líder do PSD 
(foto à direita), afirmou, 
na sessão ordinária 
da Câmara Municipal 
realizada no dia 13 de 
fevereiro de 2023, que 
denunciará uma obra 
de asfaltamento na 
Rua Manoel Leandro, 
na comunidade da 
Gerais, que se encontra 
inacabada há dois anos.

De acordo com o 
seu relato, trata-se da 
última obra que deveria 
ser realizada com 
recursos do empréstimo 
contraído pela 
Prefeitura junto à Caixa 
Econômica Federal, 

Vereador denunciará 
obra inacabada na Gerais

dentro do projeto federal 
de Financiamento à 
Infraestrutura e ao 
Saneamento voltado ao 
Setor Público (FINISA). 
Paralisada desde 2021, 
a pavimentação ainda 
não recebeu os meios-
fios, bocas de lobo e 
manilhas. “Não é por 

falta de dinheiro, pois 
a obra foi financiada”, 
ressaltou o líder de 
bancada. Para ele, de 
nada adianta encaminhar 
requerimentos e outros 
tipos de solicitações 
oficiais ao Poder 
Executivo, pois o tempo 
passa e nada é feito.

Dirceu questionou, 
também, se a empresa 
responsável pela 
execução da obra aguarda 
o recebimento do que lhe 
é devido ou se já recebeu 
todo o montante. Por 
isso, segundo ele, torna-
se necessária a denúncia. 

O parlamentar 
colocou esses 
argumentos, para 
mostrar à população que 
os vereadores não estão 
na Câmara para brincar, 
mas para agir no estrito 
cumprimento de suas 
responsabilidades de 
fiscalização. Lembrou, 
entretanto, que os 
vereadores não podem 
executar as obras, pois 
esta é uma prerrogativa 
exclusiva do Poder 
Executivo.
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Continua na Página 5

Requerimentos individuais
José Laércio da Silveira (UNIÃO)

Rua Dona Norica - Que o Poder Executivo avalie a possibilidade 
de estender a iluminação na Rua Dona Norica, no Conjunto 
Habitacional José Augusto Faleiro, no Bairro Graminha, até a 
residência do senhor Alexandrino Rinco, tendo em vista que o 
local é muito escuro e falta muito pouco para que a iluminação 
chegue até sua residência, além de beneficiar também depósito de 
reciclagem no local. 
Conjunto Habitacional José Augusto Faleiro - Que a Comissão 
Municipal de Trânsito avalie a possibilidade de colocação de um 
quebra-molas ou redutor de velocidade na Rua Dona Norica, no 
Conjunto Habitacional José Augusto Faleiro, Bairro Graminha, 
tendo em vista o excesso de velocidade em que os carros 
trafegam na via, o que traz grande preocupação para moradores 
e usuários, por ser uma via de acesso à MG-270, e de grande 
fluxo de pessoas e veículos. Que seja avaliada as demais vias do 
Conjunto Habitacional, tendo em vista que outras são motivo de 
preocupação para os moradores. 
Estrada do Paiol - Que a Secretaria Municipal de Obras 
Infraestrutura Urbana e Rural providencie a manutenção na 
estrada que dá acesso ao local denominado ´´Paiol``, que liga o 
Povoado do Capão até o Restaurante da Bebete, na Chácara dos 
Limas. Segundo relato de usuários e moradores, há mais de dois 
anos não é feita a manutenção da via rural, estando intransitável. 

Jaqueline Emilia Luciano (PV)
Estrada da Gerais - Que a Secretaria Municipal de Obras 
Infraestrutura Urbana e Rural providencie a colocação de 
manilhas adequadas para atender as necessidades na estrada da 
Gerais, próximo à propriedade de espólio do senhor Batista, bem 
como manutenção em caráter de urgência nas estradas que dão 
acesso às residências dos moradores das comunidades do Capão 
e Formiguinha.
Bairro Lava Pés - Que a Secretaria Municipal de Obras Infraes-
trutura Urbana e Rural providencie a construção de degraus em 
uma passagem existente entre as ruas Padre Corrêa e Evaristo 
da Silva Barros, no Bairro Lava Pés, tendo em vista relatos de 
quedas de pessoas que utilizam o local, trazendo, assim, perigo 
à população. 

Estrada da Formiga - Colocação de manilhas em dois locais ne-
cessários na Estrada da Formiga, sendo que uma está entupida e 
a outra foi retirada há alguns anos, sendo necessário recolocá-las 
para captação das águas. 

Marcelo de Freitas dos Reis (UNIÃO)
Cópia de contrato - Que seja solicitado da Secretaria Municipal 
de Saúde, em caráter de urgência, cópia do contrato celebrado en-
tre o município e o hospital de Oliveira, referente à maternidade, 
para conhecimento antes da audiência pública que acontecerá no 
dia 16/02/2023.

Rua Santa Luzia - Que seja solicitada a construção de galeria 
pluvial na Rua Santa Luzia, no Bairro Nossa Senhor a de Fátima, 
uma vez que a via foi pavimentada na gestão passada sem a 
construção de galerias, e desde então tem causado acúmulo 
de água na Rua São Geraldo, danificando muros residenciais, 
causando erosão em lote que dá fundos para a Rua São Geraldo e 
outro de frente para a Rua Santa Luzia. 
Rua Waldemar Alves de Paula - Que sejam providenciados 
reparos e pavimentação de um pequeno trecho da Rua Waldemar 
Alves de Paula, no Bairro Santo Antônio, tendo em vista 
dificuldade de alguns moradores em colocar seus carros na 
garagem. 
Rua Rolindo Marques da Costa - Reparos no calçamento de 
bloquetes na Rua Rolindo Marques da Costa, no Bairro Santo 
Antônio. 
Levantamento da ponte - Que seja solicitado da Secretaria 
Municipal de Obras Infraestrutura Urbana e Rural, o levantamento 
da ponte que dá acesso à fazenda do senhor Ícaro Lara, bem como 
o aterro e colocação de manilhas após a ponte.
Recursos oriundos da “Vale” - Que sejam solicitados ao 
Prefeito Municipal, os extratos das contas bancárias referentes 
aos recursos oriundos da “Vale”. 
Rua Formosa - Que seja solicitado da Secretaria Municipal 
de Obras Infraestrutura Urbana e Rural, o término da obra de 
pavimentação na Rua Formosa, iniciando na Praça José de Souza 
Morais, bem como a pavimentação do trecho que liga a via à 
MG-270. 
Relação de veículos - Que o Poder Executivo informe a relação 
de todos os veículos que o município possui e quais estão 
identificados, conforme disposição da Lei Municipal nº 1.947, 
de 28 de junho de 2011 que “dispõe sobre o uso obrigatório 
de identificação dos veículos públicos municipais.”, constando 
plotagem com o nome da Prefeitura Municipal de Carmópolis de 
Minas, nome da secretaria pertencente e ainda a expressão ´´Uso 
exclusivo em Serviço.`` Caso existam veículos não identificados, 
requer-se seja esclarecida a razão do descumprimento da lei.

Claudinei Vicente da Silveira (PV)

Estradas rurais e ruas - Que seja repassado à Secretaria 
Municipal de Obras Infraestrutura Urbana e Rural, as seguintes 
reivindicações: Construção da ponte que dá acesso à comunidade 
do Chiqueiro, que foi destruída pelas enchentes há mais de um 
mês e ainda não foi reconstruída; Manutenção das estradas 
que dão acesso à comunidade do Córrego Fundo, tendo em 
vista a dificuldade dos moradores em sair com seus veículos, 
em decorrência de nascente de água na estrada obstruindo 
a passagem; Manutenção da estrada no local denominado 
´´Chiqueiro``, que está com atoleiro, dificultando o tráfego;  
Manutenção das estradas do Povoado da Vargem Grande, que 
se encontra com alguns trechos muitos ruins, sem condições de 
tráfego, principalmente as que dão acesso à BR-381; Manutenção 
na Rua Francisco Faleiro, centro de Carmópolis, que se encontra 
com o calçamento muito irregular, dificultando a passagem de 
veículos; Manutenção ou o calçamento da Rua Vicente Peão, que 
está intransitável (em péssimas condições de tráfego).
Povoado Japão Grande - Que a Comissão Municipal de Trânsi-
to avalie a possibilidade de instalação de placas indicativas, com 
nomenclatura de ruas no Povoado Japão Grande. A instalação 
das placas com os nomes das ruas facilitará a identificação das 
vias, principalmente para pessoas de outras cidades que fazem 
entregas nos comércios, visitantes, e também é uma maneira de 
demonstrar planejamento, organização e respeito aos moradores 
e profissionais que atuam nas vias públicas.

Povoado Japão Grande - Que seja solicitado da Secretaria 
Municipal de Obras Infraestrutura Urbana e Rural, a manutenção 
e limpeza na Praça do Rosário do Povoado Japão Grande, a qual 
se encontra suja e cheia de mato. 

Whatiffa Francielly dos Santos Nogueira (PSD)
Dia da Mulher - Que seja vista a possibilidade da Câmara 
realizar eventos em homenagem às mulheres no mês de março, 
especificamente na semana em que se comemora o Dia da 
Mulher, iniciando na segunda feira dia 06, com palestra e café 
da manhã. Na terça-feira, dia 07, roda de conversa para se ouvir 
as demandas e necessidades das mulheres carmopolitanas, 
encerrando na quarta-feira,  dia 08, com uma solenidade onde 
seriam prestadas homenagens  a algumas mulheres representantes 
de comunidades e segmentos da sociedade (a serem indicadas). A 
mulher sempre lutou e luta pela igualdade de oportunidades, pelo 
respeito e reconhecimento de seu papel em todos os setores da 
sociedade. Por isso é de extrema importância abrir espaço nesta 
Casa Legislativa, para que cada vez mais mulheres possam ter 
voz e trazer suas reivindicações. 
Conselho Tutelar - Que seja solicitada do prefeito municipal 
a disponibilização de recursos para aquisição de um veículo 
novo para uso do Conselho Tutelar, pois sabemos o quanto sua 
atuação é importante para a comunidade. Com um veículo novo, 
o atendimento vai ser mais ágil, os trabalhos serão mais eficientes 
nas demandas, agilizando o trabalho, melhorando os atendimentos 
para as pessoas e para os conselheiros, salientando ainda que o 
veículo existente é velho e não está em boas condições de uso. 
Manutenção do aparelho de mamografia - Que a Secretaria 
Municipal de Saúde providencie, em caráter de urgência, a manu-
tenção do aparelho de mamografia do Núcleo Integrado de Saúde 
da Mulher, para atender à demanda de nossa cidade, pois as pa-
cientes estão sendo deslocadas para outros municípios, algumas 
com dificuldade de locomoção, sendo que o exame pode ser rea-
lizado no conforto de nossa cidade. 

Rua Leopoldo Ferreira dos Santos - Que a Comissão Municipal 
de Trânsito avalie a possibilidade de colocação de um quebra-
molas um redutor de velocidade na Rua Leopoldo Ferreira 
dos Santos, nas proximidades da residência nº 595, atendendo 
solicitação de moradores, para amenizar o excesso de velocidade 
com que os veículos trafegam na Creche Municipal Dona Léa 
- Que seja solicitada do Poder Executivo, a limpeza dos lotes nos 
arredores da Creche Municipal Dona Léa, seja de propriedade 
do município ou de particulares. Tal medida se faz necessária 
com a maior brevidade possível, devido ao acúmulo de mato nos 
arredores da creche, o que tem atraído bichos e insetos nocivos à 
saúde, colocando em risco as crianças daquele educandário. 

Célio Roberto Azevedo (PSD)
Avenida Avelino Faleiro - Que a Comissão Municipal de Trân-
sito providencie a colocação de uma faixa de pedestre na Avenida 
Avelino Faleiro, em frente à Agropil, tendo em vista que existe 
um ponto de transporte de alunos da educação infantil.

Povoado Japão Grande - Que seja solicitado da Secretaria Mu-
nicipal de Obras Infraestrutura Urbana e Rural, a manutenção na 
estrada principal que dá acesso ao local denominado ´´Taqua-
ra´´,  no Povoado Japão Grande, que se encontra em péssimas 
condições de tráfego. 

Distrito do Bom Jardim das Pedras - Manutenção na estrada 
que dá acesso ao local denominado ́ ´Arião´´, no Distrito do Bom 
jardim das Pedras, nas proximidades da residência do senhor 
conhecido como ´´Lúcio do Dadinho´´. 
Conjunto Habitacional Padre José Erlei - Que o Poder 

Executivo providencie a  manutenção dos equipamentos da 
academia instalada ao ar livre no Conjunto Habitacional Padre 
José Erlei, no bairro Açude, pois alguns se encontram quebrados, 
outros danificados, colocando em risco seus usuários. Avaliação 
das demais academias ao ar livre em bairros e povoados, se 
necessitam de manutenção. 
Praça do Bairro Santo Antônio - Que seja solicitada à Secre-
taria Municipal de Obras Infraestrutura Urbana e Rural, a manu-
tenção nos bancos da praça do Bairro Santo Antônio, incluindo 
jardins, luminárias e parte elétrica, extensivo às demais praças do 
município, distrito e povoados. 

Rua Rolindo Marques - Que seja solicitado da Secretaria 
Municipal de Obras Infraestrutura Urbana e Rural, que estude 
a possibilidade de instalação de rede pluvial na Rua Rolindo 
Marques, continuação da Rua Três, no Bairro Cacimba, captando 
a água da chuva até o Córrego Lava Pés na Ipê Amarelo. 
Contratação de mão de obra - Que seja solicitado do Prefeito 
Municipal que contrate mais mão de obra para o setor de obras, 
tendo que vista que há poucos funcionários nesse setor e que a 
demanda dos serviços de manutenção é muito grande. Que seja 
vista a possibilidade de  licitar  o serviço de transporte  para 
realizar  o carregamento de cascalho. 
Embarque de alunos - Que seja solicitada da Secretaria 
Municipal Educação, a possibilidade de colocar um veículo de 
pequeno porte, no período de chuvas, embarcando aqueles alunos 
que aguardam em local de difícil acesso, facilitando assim para os 
veículos de grande porte, até um local de acesso mais fácil, para 
agilidade dos motoristas do transporte, pois desta forma evitaria 
transtornos e desgaste dos veículos, trazendo mais segurança 
tanto para o motorista quanto aos alunos.
Rua Virginia Ferreira de Oliveira - Que seja solicitado do Poder 
Executivo, que reivindique do órgão responsável a extensão 
da iluminação pública em trecho da Rua Virginia Ferreira de 
Oliveira, no Bairro Nossa Senhora de Fátima, nas proximidades 
da residência nº 340, atendendo a demanda de diversas famílias 
que residem naquele perímetro há muitos anos e não dispõem de 
iluminação pública. 

João Francisco Vieira (PSD)
Povoado Pé do Morro - Que sejam solicitadas da Secretaria 
Municipal de Obras Infraestrutura Urbana e Rural, providências 
urgentes para sanar problema em trecho da estrada de acesso ao 
Povoado Pé do Morro, próximo à residência do senhor conhecido 
popularmente como “João da Benigna”, local onde existe um 
aterro próximo a uma lagoa, que está com desmoronamento, 
obstruindo a passagem de veículos.  
Povoado Bananal - Colocação de manilhas em alguns trechos na 
estrada que dá acesso ao Povoado do Bananal, para escoamento 
da água, para manutenção da estrada, que tem um grande fluxo 
de veículos. 

Povoado das Cabeceiras - Colocação de manilhas na estrada 
principal que dá acesso ao Povoado das Cabeceiras, próximo 
à residência da senhora Luzia, para escoamento da água e 
desobstrução e reforma de um mata-burro nas proximidades, 
tendo em vista que o gado está atravessando de um terreno para 
o outro. 

Geraldo Lucas (PV)
Operação tapa-buracos - Que seja solicitada da Secretaria Mu-
nicipal de Obras Infraestrutura Urbana e Rural, uma operação 
tapa-buracos nas vias da cidade, priorizando os locais mais ur-
gentes, e ainda solicitando da Prefeitura Municipal preferência 
nesta demanda, em vista da necessidade da prestação dos servi-
ços a serem contratados pelo município de Carmópolis de Minas. 
Cabe ressaltar que existem poucas toneladas de asfalto a serem 
utilizadas. 

Rua Alexandrino C. Pereira - Que seja vista a possibilidade de 
efetuar a extensão de rede elétrica com instalação de iluminação 
pública no final da Rua Alexandrino C. Pereira (na parte da via 
que foi recentemente aberta, abaixo da Capela de Nossa Senhora 
Aparecida), no Bairro Aparecida.

Dirceu da Silva (PSD)
Manutenção em ruas - Que a Secretaria Municipal de Obras 
Infraestrutura Urbana e Rural providencie a manutenção na Rua 
Santa Inês, dando uma atenção especial no perímetro da residên-
cia nº 12 e Rua Aniel Agreste, ambas no Distrito do Bom Jardim 
das Pedras.  

Antônio Gabriel Francisco Rabelo Lara (PSDB)
Rua José Marques da Silva - Que seja solicitada da Secretaria 
Municipal de Obras Infraestrutura Urbana e Rural, a manutenção 
no calçamento da Rua José Marques da Silva, esquina com a Rua 
Luís da Costa Pereira, no Bairro Santo Antônio, em caráter de 
urgência, tendo em vista as péssimas condições de trafego no 
local. 
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Segundo endereço da Escola 
Lígia Beatriz não será fechado 

em 2023Requerimentos coletivos
Antônio Gabriel Francisco Rabelo Lara (PSDB), Célio 

Roberto Azevedo (PSD); Dirceu da Silva (PSD) e Marcelo 
de Freitas dos Reis (UNIÃO)

Muro gabião e obra na Ponte Lava Pés - Que seja solicitado 
do Poder Executivo, cópia do processo licitatório ou dispensa 
da obra de contenção com muro gabião e obra na Ponte Lava 
Pés, contendo projeto de execução  na Avenida Ipê Amarelo, 
para conhecimento e fiscalização desta Casa Legislativa.  
Documentos e informações - Que sejam solicitados do Poder 
Executivo os seguintes documentos e informações: Lista de 
todos os alunos da Creche Municipal Dona Léa, incluindo 
nome dos pais e cadastro sócio-econômico. Quais os critérios 
são utilizados para conseguir a vaga. Fornecer listagem da fila 
de espera. Cópia de todas as notas fiscais e empenhos referentes 
aos tablets adquiridos pela Secretaria Municipal de Educação 
na administração anterior, contendo a lista de todos os alunos 
que foram beneficiados e seus respectivos endereços. Informar 
ainda se estão em uso, se foi doação ou cessão e fornecer cópia 
do termo doação ou cessão, para conhecimento e fiscalização 
desta Casa Legislativa.  
Informações sobre festas - Que seja solicitado do Poder 
Executivo, informações sobre as festas realizadas pelo 
município, rodeio, Carnaval, festa da cidade, réveillon, folia de 
Reis, e de todo o serviço de som contratado em outras festas 
realizadas durante a administração 2013/2016, 2017/2020 até a 

presente data, contendo cópia de todos os contratos e de todos 
os empenhos. 
Documentos e informações - Que sejam solicitadas informações 
de toda a demanda reprimida da Secretaria Municipal de Saúde 
na presente data, com data de entrada de cada paciente. Que sejam 
fornecidos documentos que comprovem a data de entrada de 
todas as cirurgias que aguardam na fila durante a administração 
2013 a 2020 até a presente data, listagem completa com nome 
e entrada ou xerox do livro de protocolo, informando, ainda, 
todas as cirurgias realizadas no mesmo período. 

Geraldo Lucas (PV); José Laércio da Silveira (UNIÃO); 
Jaqueline Emilia Luciano (PV)  e 

João Francisco Vieira (PSD)
Audiência Pública - Realização de uma Audiência Pública 
no Plenário da Câmara Municipal, para discussão sobre a 
transferência do serviço de obstetrícia que era realizado na 
Santa Casa de Misericórdia Nossa Senhora do Carmo de 
Carmópolis de Minas para o Hospital São Judas Tadeu da 
Cidade de Oliveira, contando com a presença de representantes 
da sociedade civil, prefeito municipal, secretária municipal de 
Saúde e provedora da Santa de Misericórdia Nossa Senhora 
do Carmo, sendo a sessão presidida pelo presidente da Mesa 
Diretora. Data e horário pretendidos: 16 de fevereiro de 2023 
às 15 horas.

Volney Henrique

Aproveitando a decretação de estado de emergência 
em Carmópolis de Minas, devido ao grande volume de 
chuvas que tem atingido o município, o Poder Executivo 
tomou a iniciativa de, por meio de dispensa de licitação, 
investir cerca de R$ 700 mil na contratação de empresa 
para a construção de gabiões em trecho da Avenida Ipê 
Amarelo que sofreu um desmoronamento e foi colocada, 
pelo Corpo de Bombeiros, como grau máximo de atenção. 
A informação foi passada pelo presidente da Câmara 
Municipal, vereador Geraldo Lucas (PV) - foto à direita -, 
durante a sessão ordinária realizada no dia 06 de fevereiro 
de 2023. 

Acrescentou o presidente que a obra é essencial 
para acabar com o problema e dar mais segurança aos 
moradores, principalmente os que residem mais próximo 
ao córrego. 

Gabião é um muro de arrimo constituído por gaiolas 
metálicas formadas por fios de aço galvanizado (para que 
resistam às intempéries sem oxidar). Essas gaiolas são 
preenchidas por pedras. As estruturas de contenção são 
obras que visam oferecer estabilidade contra a ruptura de 
maciços de terra ou de rocha, evitando escorregamentos e 
desabamentos, especialmente em córregos.

“O problema trazia pânico a pessoas residentes nas 
margens do córrego, na altura do bairro Lava-pés. Que a 
obra possa ser entregue de forma rápida, tendo em vista 

Município contrata empresa para restaurar trecho de avenida

os riscos que rondavam os munícipes”, grifou Geraldo 
Lucas.  

O vereador José Laércio da Silveira (UNIÃO) 
classificou o desmoronamento como um acidente grave. 
Para ele a Prefeitura acertou ao contratar uma empresa de 
grande porte para realizar a obra, pois o município não 
teria condições e nem mesmo máquinas para resolver a 
situação emergencial.

Marcelo de Freitas dos Reis, líder do UNIÃO, lembrou 
que os problemas em volta da Avenida Ipê Amarelo já eram 
conhecidos bem antes de ocorrer o desmoronamento, mas 
a Prefeitura não realizou nenhum trabalho preventivo, no 
sentido de evitar os danos, e que agora terá que arcar com 
cerca de R$ 700 mil para realizar os devidos acertos.

Volney Henrique

O vereador Célio Roberto Azevedo (PSD) criticou 
a forma de se fazer política em Carmópolis de Minas. Em 
pronunciamento realizado na sessão ordinária da Câmara 
Municipal no dia 06 de fevereiro de 2023, ele afirmou que 
a política local é pautada em grupos, em portas fechadas e 
em vários aspectos decepcionantes. 

Lembrou que quando entrou na Casa Legislativa, 
percebeu que, se o vereador faz algo que contraria o Poder 
Executivo, muitas vezes os membros do governo deixam 
de atender o autor das críticas, virando-lhe os rostos. “Isto 
não é democracia, mas um desrespeito a ela, deixando de 
atender ao cidadão”, observou o parlamentar, mostrando, 
no entanto, que a população tem uma grande força a seu 
lado, que são as redes sociais, acabando com o tempo do 
“tapinha nas costas”. Célio entende que, nas próximas 
eleições, o munícipe precisa refazer seus conceitos, 
principalmente sobre o Poder Executivo, onde a mesma 
administração persiste há muitos anos, muitas vezes se 
acomodando e gerando perdas ao povo. 

“Se eu não for um bom político, se não cumprir o 
meu papel, não cabe à população me reeleger”, continuou 
Célio, afirmando, ainda, que sua função é mostrar o que 
é bom e o que é ruim, mas muitas vezes é isolado em 
vários aspectos, com o prefeito nem mesmo atendendo 

Modo de se fazer política em 
Carmópolis recebe críticas

seus telefonemas. “Deixar de atender o vereador é deixar 
de atender o cidadão”, lembrou ele, argumentando que 
o município está regredindo, haja vista a quantidade de 
requerimentos apresentados naquela sessão, apontando 
problemas que se arrastam há anos.

Célio grifou que o vereador é fiscalizador e 
legislador, e quem tem que executar é o Poder Executivo. 
Para ele, políticas públicas de qualidade são para quem 
tem compromisso com o cidadão.   

CUIDADO
Ela não foi embora nem acabou

Continue a manter a prevenção à COVID-19
- Lave as mãos com frequência

- Use álcool em gel
- Evite aglomerações

- Use máscaras nos locais recomendados

VACINE-SE
CÂMARA MUNICIPAL DE CARMÓPOLIS DE MINAS

Manifestando-se durante a sessão ordinária da 
Câmara Municipal de Carmópolis de Minas realizada no 
dia 06 de fevereiro de 2023, a vereadora Jaqueline Emilia 
Luciano (PV) comentou sobre uma reunião informal de 
urgência, realizada no plenarinho do Poder Legislativo, 
com o intuito de debater com pais de alunos, o possível 
fechamento do segundo endereço da Escola Estadual Lígia 
Beatriz Amaral, localizada no distrito de Bom Jardim das 
Pedras. Dez vereadores teriam comparecido ao encontro. 

Jaqueline narrou que chegaram até eles informações 
de que seria necessário o fechamento do segundo endereço 
do educandário em 2023. Em vista disso, foi encaminhado 
um ofício à Superintendência, recebendo, em resposta 
assinada apela superintendente Selma Lúcia de Carvalho, 
a informação de que o planejamento para o atendimento 
escolar de Minas Gerais é feito no ano anterior, e que a 
sede da escola, em Carmópolis, não teria condições de 
absorver os alunos da filial localizada no distrito. “Isso nos 
tranquilizou, como também aos pais e mães de alunos”, 
observou a parlamentar. 

A vereadora também comunicou a realização do 
zoneamento escolar, por meio do qual alguns alunos 
da Escola Municipal Professora Lygia Vaz de Oliveira 
estão sendo transferidos para a Escola Lígia Beatriz. 
Embora desagrade a muitos pais, Jaqueline considerou a 
movimentação como pertinente, pois o município precisa 
cumprir as leis, para que as escolas tenham a frequência 
necessária de alunos. Ela disse, ainda, que não admitiria 
o fechamento de uma escola no distrito, pois isso 
representaria grandes dificuldades para os jovens, que 
teriam de se deslocar para a cidade, contribuindo, entre 
outros problemas, para o aumento da evasão escolar.

Em comunicado oficial, o presidente da Câmara, 
vereador Geraldo Lucas (PV), esclareceu que, após 
questionada de que seriam encerradas as atividades 
escolares do 2º endereço  da escola e os alunos 
remanejados para o 1º endereço, a Câmara Municipal 
enviou um ofício à Superintendência Regional de Ensino 
em Divinópolis, pedindo informações sobre essa situação, 
sendo informados de que neste momento, as turmas que 
foram autorizadas a funcionar no primeiro endereço 
da escola não comportam a absorção dos alunos do 2º 
endereço. 

Portanto, não haverá o encerramento do 2º 
endereço da escola, até que seja feito o planejamento para 
o atendimento escolar nas escolas estaduais de Minas, 
o que é feito através do plano de atendimento escolar, 
geralmente nos meses de agosto e setembro. Assim, não 
existe a possibilidade de encerramento das atividades da 
Escola Estadual Lígia Beatriz Amaral, no distrito de Bom 
Jardim das Pedras, em 2023.



JORNAL DA CÂMARA - FEVEREIRO 2023 PÁGINA 06

Volney Henrique

O vereador Marcelo 
de Freitas dos Reis, líder 
do UNIÃO - foto à direita 
- , criticou o descaso 
do Poder Executivo de 
Carmópolis de Minas, em 
relação ao cumprimento 
da lei municipal que 
exige a contratação de 
artistas carmopolitanos em 
eventos realizados pela 
Prefeitura. “É lamentável 
e constrangedor ver o que 
está acontecendo com 
esses artistas”, apontou o 
parlamentar.

Marcelo citou 
cantores e bandas 
contratadas para festa do 
Carnaval de 2023, na qual o 
cachê de artistas de fora é o 
dobro do estabelecido para 
os da cidade. E questionou: 
“Isso é incentivar os artistas 
locais?”

De acordo com as 
informações prestadas 
pelo líder de bancada, os 
artistas locais tentam ser 
contratados utilizando 
seu próprio CNPJ, mas 
não conseguem, pois 
os concorrentes de fora 
são representados por 
empresários. Afirmou 
Marcelo que as reclamações 

Por meio de um requerimento aprovado por 
unanimidade no plenário do Poder Legislativo de 
Carmópolis de Minas, a vereadora Whatiffa Francielly 
dos Santos Nogueira (PSD) -- foto à direita - solicitou 
ao Poder Executivo e à Secretaria Municipal da Saúde, 
providências no sentido de viabilizar os devidos reparos 
no aparelho de mamografia instalado no Núcleo Integrado 
da Saúde da Mulher, que se encontra quebrado há quase 
um ano, obrigando as pacientes a se deslocarem para 
outras cidades, com o objetivo de conseguir o exame.

Whatiffa disse que, no momento em que tomou 
conhecimento do fato, sentiu-se muito espantada 
com a situação, tomando a iniciativa de encaminhar 
o requerimento, na esperança de atendimento o mais 
breve possível. “Se temos o aparelho, melhor será que as 
mulheres possam fazer o exame aqui na cidade, dando a 
elas mais conforto e sendo que muitas têm dificuldades de 
se deslocar”, argumentou a parlamentar.

Sobre o mesmo assunto, o vereador Marcelo de 
Freitas dos Reis, líder do UNIÃO, destacou a importância 
do aparelho, motivo que o levou a se avistar com a 
secretária Daniela Leite Garcia Silva, que prometeu entrar 
em contato com a empresa responsável. “É lamentável a 
gente ver inoperante um aparelho tão importante para 
a saúde das mulheres”, observou o vereador, citando 
caso de uma paciente de 70 anos, obrigada a se deslocar 
até a cidade de Pará de Minas para conseguir o exame. 

O vereador José Laércio da Silveira (UNIÃO), 
vice-presidente do Poder Legislativo, elegeu o diálogo 
com o prefeito como a melhor forma dos vereadores 
conseguirem sucesso em suas reivindicações em favor 
da população. Falando durante a sessão ordinária da 
Câmara Municipal de Carmópolis de Minas realizada 
no dia 27 de fevereiro de 2023, o vice-presidente do 
Legislativo afirmou que o plenário da Câmara é formado 
por vereadores de oposição e da base do governo, e que 
todos deveriam merecer a mesma atenção do chefe do 
Executivo, no momento de atender os requerimentos 
aprovados em plenário e encaminhados à Prefeitura.

José Laércio se referia a possíveis 
questionamentos de vereadores, quanto às dificuldades 
de atendimento pelo prefeito José Omar Paolinelli 
(PSD) dos pedidos feitos por meio de requerimentos 
encaminhados por vereadores do bloco de oposição. 
Lembrou que ele próprio, que faz parte do grupo de 
situação, já teve muitos requerimentos não atendidos 
e outros tantos solucionados. Para ele, o prefeito não 
discrimina vereadores, mas pode estar dando mais 
atenção aos componentes da base, exatamente pela 
fluência do diálogo. 

“O diálogo com certeza ajuda muito nas relações 
entre Legislativo e Executivo”, grifou o parlamentar, 
informando, ainda, que desde o início de seu mandato 
vem cobrando isso do Poder Executivo. 

O vice-presidente disse, também, que o prefeito 
reconhece estar em dívida com o município, no caso de 
algumas obras que ainda não foram concluídas, mas sua 
intenção é procurar resolver tudo da melhor maneira. 

José Laércio argumentou que o trabalho da 
oposição também é positivo e que o debate em plenário 
e a apresentação do contraditório fazem parte do 
exercício da política.

Vereador cobra cumprimento
 da lei que valoriza artistas locais

têm ocorrido desde o final 
de 2022, na realização de 
festas de final de ano. E 
prometeu investigar o fato, 
que reputou como grave. 

Ele citou 
nominalmente a cantora 
Ariane Rabelo, cujo 
show, garantidamente, é 
melhor que qualquer um 
dos demais contratados.  
Marcelo apontou a boa 
intenção de seu colega 
Claudinei, autor do projeto 
de lei que beneficia os 
artistas da terra, afirmando 
que é preciso trabalhar 
juntos, dando suporte aos 
valores locais.

C o n c l u i n d o , 
Marcelo afirmou que 
estaria encaminhando uma 

série de requerimentos, 
nos próximos dias, para 
que possa entender melhor 
como tem se processado o 
processo de licitação e as 
respectivas contratações. 

Claudinei Vicente 
da Silveira, líder do PV 
e autor da lei, considerou 
vergonhoso para a 
administração municipal 
o fato de uma cantora que 
se apresentou no réveillon 
voltasse a ser contratada 
para o Carnaval. Para 
ele, se existem artistas 
da cidade, esses precisam 
ser priorizados. E pediu 
aos seus colegas que 
ajudem a fiscalizar o 
cumprimento da lei 
municipal, especialmente 

a Festa do Rodeio, que 
este ano voltará a ser 
realizada. 

Whatiffa Francielly 
dos Santos Nogueira 
(PSD) manifestou sua 
concordância com os 
argumentos trazidos por 
Marcelo e Claudinei, 
afirmando que também 
apoia os artistas da 
cidade, que precisam ser 
valorizados. “Concordo 
que nas festividades 
da cidade devemos dar 
preferência aos artistas 
locais”, reforçou a 
parlamentar.

Em vista do 
descumprimento dessa e 
de outras leis municipais 
de autoria de vereadores, 
Célio Roberto Azevedo 
(PSD) sugeriu que a 
Câmara denuncie a 
situação ao Ministério 
Público. Ele citou lei de 
sua autoria, que determina 
ações de acessibilidade 
em favor de portadores de 
deficiências, também não 
cumprida pelo Executivo, 
pedindo o apoio de 
todos os vereadores no 
encaminhamento da 
denúncia.

Vice-presidente 
defende o diálogo entre 

prefeito e vereadores

Volney Henrique

Vereadora pede restauração de 
aparelho de mamografia

Volney Henrique

Lembrou, ainda, que há bastante tempo os vereadores 
vêm cobrando os reparos no mamógrafo.

Fernando Luis Rabelo Lebron (PV), líder do 
governo, disse que a questão do mamógrafo é uma 
preocupação da secretária da Saúde que o procurou, 
como também ao seu colega José Laércio, para que suas 
emendas impositivas sejam destinadas à aquisição de uma 
peça para o aparelho, difícil de ser encontrada, mas que 
resolverá o problema.

No dia 27 de fevereiro, Whatiffa informou que sua 
reivindicação havia sido atendida e que o mamógrafo já se 
encontrava em funcionamento.

Portaria constitui 
comissões permanentes 

da Câmara
Por meio da Portadia Nº 09, de 13 de fevereiro 

de 2023, a mesa diretora da Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas, por indicação dos líderes de 
bancada, designou os novos membros das comissões 
permanentes do Legislativo para o exercício de 2023, 
que ficaram assim constituídas:

Comissão de Legislação - Marcelo de Freitas 
dos Reis, líder do UNIÃO; José Laércio da Silveira 
(UNIÃO) e Antônio Gabriel Francisco Rabelo Lara, 
líder do PSDB.

Comissão de Finanças - Fernando Luis Rabelo 
Lebron (PV), líder do governo; Dirceu da Silva, líder do 
PSD e Whatiffa Francielly dos Santos Nogueira (PSD).

Comissão de Saúde - Marcelo de Freitas dos Reis, 
líder do UNIÃO; Claudinei Vicente da Silveira, líder do 
PV  e Whatiffa Francielly dos Santos Nogueira 
(PSD).

Comissão de Educação - Jaqueline Emilia 
Luciano (PV); João Francisco Vieira (PSD) e Célio 
Roberto Azevedo (PSD). 

Comissão de Obras - José Laércio da Silveira 
(UNIÃO); Fernando Luis Rabelo Lebron (PV), líder do 
governo e João Francisco Vieira (PSD). 

Para falar
 com a

  Câmara de  Carmópolis
ligue:

3333-1704 ou 3333-2299
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O enfermeiro 
Palmério Alex Castro 
Ferreira, (foto à direita) 
funcionário da Santa Casa de 
Misericórdia de Carmópolis 
de Minas, ocupou o espaço 
dedicado à tribuna livre, na 
sessão ordinária da Câmara 
Municipal do dia 06 de 
fevereiro de 2023, para pedir 
à Prefeitura que colabore no 
sentido de restabelecer as 
condições de funcionamento 
da maternidade do hospital, 
cujas atividades foram 
suspensas por falta de 
profissionais no setor de 
obstetrícia, sendo os partos 
transferidos para o hospital 
de Oliveira (MG), de acordo 
com convênio já assinado 
com duração de um ano. 

Alex considerou a 
suspensão das atividades 
do setor como “um descaso 
do poder público”, pois a 
maternidade funciona desde 
que a instituição foi fundada. 
Lembrou que no momento 
a Prefeitura somente ajuda 
com os repasses obrigatórios 
destinados a urgência e 
emergência e apontou 
outras carências da Santa 
Casa, como referências 
neurológica e ortopédica. O 
profissional da saúde revelou 
que há alguns dias nasceu 
uma criança no pronto-
socorro, em parto pélvico, 
com riscos para a criança, 
que poderia ter morrido. 

O parto pélvico 
acontece quando o bebê 
nasce na posição contrária 
ao habitual, por se encontrar 
sentado dentro da barriga 

O ex-provedor da 
Santa Casa de Misericórdia 
de Carmópolis de Minas, 
Valdir Amaral, ocupou o 
espaço dedicado à Tribuna 
Livre, na sessão ordinária da 
Câmara Municipal realizada 
no dia 27 de fevereiro de 
2023, para agradecer o apoio 
recebido dos vereadores 
nos 29 meses de duração 
de seu mandato. Valdir 
justificou seu pedido de 
demissão do cargo, em vista 
de sua discordância com 
a assinatura de convênio 
entre a Secretaria Municipal 
de 1saúde e o Hospital São 
Judas Tadeu, de Oliveira, 
transferindo para aquela 
cidade os serviços de 
maternidade antes oferecido 
pela Santa Casa.

Ele destacou a 
importância das emendas 
impositivas anuais, de 
autoria dos vereadores, 
em favor da Santa Casa, 
bem como o apoio dos 
que não puderam destinar 
esse tipo de recurso, mas 
estiveram sempre ao lado 
da instituição. Com esse 
dinheiro, segundo ele, 
foi possível firmar uma 
grande negociação com a 
Companhia Energética de 
Minas Gerais (CEMIG), 
para pagamento de 
dívida relacionada ao 
consumo de eletricidade 
do hospital. Ele também 
revelou o parcelamento de 
outras dívidas, acabando 
com  inadimplência que 
perdurava desde o ano de 
2014, tudo isto graças ao 
apoio dos vereadores.

Sobre a rotina 
administrativa da Santa 
Casa, o ex-provedor disse 
ser de muita luta, que se 
agravou no período de 
pandemia, quando houve 
falta de plantonistas, até que 
isso foi sanado por meio 
de uma associação. “Só 
que a Santa Casa não para 
por aqui. A gente cuidou 
das dívidas, mas ela tem 
muita manutenção, porque 
não houve como fazer as 
duas coisas”, afirmou o ex-
provedor. Sobre o problema 
da maternidade, Valdir 
narrou que no dia 6 de 
outubro de 2022 ele emitiu 
ofício, também assinado 
pela secretária municipal da 
Saúde, Daniela Leite Garcia 
Silva e protocolado no 
Ministério Público, pois não 

poderia contratar médicos 
sem saber o que poderia 
oferecer ou pagar. No final 
de 2022, com o término do 
contrato com a equipe de 
obstetrícia e com a Câmara 
em recesso, portanto sem 
poder contar com a ajuda 
dos vereadores, a secretária 
foi informada do problema 
e decidiu assinar o contrato 
com o hospital de Oliveira, 
com duração de um ano.  
Em vista disso, ele decidiu 
deixar a provedoria, por 
não considerar certo 
que, numa cidade do 
tamanho de Carmópolis, as 
gestantes sejam obrigadas 
a se transferirem para outro 
município dentro de uma 
ambulância. 

Ressaltou que 
as prestações de contas 
estavam todas em dia e 
disponíveis para consultas 
dos vereadores e que, 
no espaço de um ano, o 
hospital conseguiu pagar 
R$ 527 mil reais em 
dívidas. O ex-provedor 
garantiu que, não fosse os 
vereadores, a Santa Casa 
já teria sido fechada, pois 
em 2022 houve tentativa 
de tirar dela o Pronto 
Atendimento e em 2023 a 
maternidade. 

O cidadão José 
Saulo Vasconcelos também 
ocupou a tribuna para falar 
sobre os problemas que 
envolvem a Santa Casa.

Agradecendo ao 
ex-provedor, falaram os 
vereadores Claudinei 
Vicente da Silveira, líder 
do PV; Dirceu da Silva, 
líder do PSD; Fernando 
Luis Rabelo Lebron (PV), 
líder do governo; Jaqueline 
Emilia Luciano (PV); João 
Francisco Vieira (PSD; 
José Laércio da Silveira 
(UNIÃO); Marcelo de 
Freitas dos Reis, líder 
do UNIÃO; Whatiffa 
Francielly dos Santos 
Nogueira (PSD); Antônio 
Gabriel Francisco Rabelo 
Lara, líder do PSDB; Célio 
Roberto Azevedo (PSD) e 
Geraldo Lucas (PV). Eles 
enalteceram o empenho do 
senhor Valdir e destacaram 
os serviços que ele prestou 
à sociedade, exercendo o 
cargo como voluntário, 
portanto sem nenhum 
tipo de remuneração. Os 
agradecimentos foram 
estendidos a José Saulo, 
que também exerceu o 
cargo de provedor.

O cidadão Douglas 
Antônio Penido ocupou o 
espaço dedicado à “Tribuna 
Livre”, durante a sessão 
ordinária da Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas realizada no dia 13 
de fevereiro de 2023, para 
falar sobre o fechamento da 
maternidade da Santa Casa 
de Misericórdia. A cidadã 
Cristiane Paolinelli Rabelo 
também abordou o tema.

Douglas considerou 
o fato da Santa Casa ter 
fechado sua maternidade 
como “um caso de polícia”, 
e afirmou que a instituição 
vem sendo desmontada 
covardemente nos últimos 
dez anos, não se fazendo 
nada efetivamente por ela. 
Argumentou que, ao invés 
de doarem veículos para 
o hospital, os políticos 

deveriam destinar recursos 
para a aquisição de 
equipamentos. Informou 
que somente em 2022 
foram cerca de dez carros, 
ao preço médio de R$ 100 
mil cada, perfazendo o total 
de R$ 500 mil, Para ele, a 
compra dos equipamentos 
seria melhor, pois cada 
veículo exige despesas com 
mão de obra e manutenção, 
enquanto os aparelhos 
serviriam plenamente 
os pacientes, que não 
precisariam se deslocar 
para outros municípios 
para conseguir determinado 
procedimento. 

Douglas pediu que, 
como resultado da audiência 
pública que seria realizada 
no dia 16 de fevereiro, a 
respeito do fechamento da 
maternidade, que fossem 
divulgados os resultados 
efetivos e não apenas 

peças publicitárias sem 
nenhuma efetividade. Disse 
ser necessário analisar os 
contratos feitos com outras 
cidades, as condições em 
que foram estabelecidos e 
pedir esclarecimentos, não 
publicidade. 

Também para 
falar sobre a questão da 
maternidade da Santa Casa 
de Carmópolis, a cidadã 
Cristiane Paolinelli Rabelo 
ocupou a tribuna na mesma 
sessão. Ela destacou as 
dificuldades que envolvem 
o transporte de grávidas, já 
em trabalho de parto, para 
outras cidades, incluindo 
as residentes na zona rural. 
Para ela, o mínimo que uma 
cidade deve ter no setor de 
saúde é uma maternidade, 
com o fim de cumprir um 
direito constitucional das 
mulheres. Cristiane pediu 
aos vereadores que se 

mobilizassem, com o fim 
de conseguir profissionais 
para manter a maternidade 
carmopolitana em 
funcionamento, pois a 
suspensão do serviço 
significa um retrocesso 
total para o município.

Sobre as questões 
levantadas na Tribuna 
Livre, falaram os 
vereadores Dirceu da 
Silva, líder do PSD; Célio 
Roberto Azevedo (PSD); 
Fernando Luis Rabelo 
Lebron (PV), líder do 
governo; Geraldo Lucas 
(PV); Jaqueline Emilia 
Luciano (PV); José Laércio 
da Silveira (UNIÃO); 
Marcelo de Freitas dos 
Reis, líder do UNIÃO; 
Whatiffa Francielly dos 
Santos Nogueira (PSD) e 
Antônio Gabriel Francisco 
Rabelo Lara, líder do 
PSDB.

Enfermeiro solicita o restabelecimento 
da maternidade de Carmópolis

durante o parto. Isso faz com 
que os pés ou as nádegas do 
bebê saiam primeiro do que 
a cabeça. “E se essa criança 
tivesse uma complicação? 
Quem iria se responsabilizar 
por sua morte?”, questionou 
o enfermeiro.

Sobre a ambulância 
da Secretaria de Saúde que 
serve ao hospital, Alex disse 
que o veículo não passa por 
limpeza ou desinfecção. 
“Como você coloca uma 
gestante ganhando neném, 
dentro de uma ambulância 
toda contaminada e leva para 
Oliveira?”, questionou ele, 
lembrando que a Santa Casa 
vem arcando com dívidas 
antigas, redundando até 
mesmo na falta de reajustes 
para seus funcionários. Nas 
atuais circunstâncias, ele 
não vê nenhum interesse da 
Prefeitura em que o hospital 
continue funcionando. 

Falando na condição 
de líder do governo, o 
vereador Fernando Luis 
Rabelo Lebron (PV) 
informou que o fechamento 
da maternidade foi uma 
decisão da diretoria da Santa 

Casa, e que a secretária 
municipal da Saúde foi 
informada sobre a decisão 
pelo próprio provedor. “Não 
se tratou de uma decisão 
da Secretaria da Saúde, 
como vem sendo colocado”, 
afirmou o representante do 
Poder Executivo. Fernando 
também revelou que, de 
acordo com a obstetra que 
trabalhava na Santa Casa, 
a estrutura do local não se 
encontra em boas condições 
para a continuidade dos 
partos, necessitando de 
melhorias e reforma nas 
salas, sendo este um dos 
motivos das dificuldades 
para se encontrar 
profissionais. Em vista da 
situação e já havendo duas 
mães na iminência de darem 
à luz, a secretária procurou 
o hospital de Oliveira, que 
demonstrou boa vontade 
e lhe abriu as portas, 
sendo, então, celebrado 
um convênio, para que as 
gestantes carmopolitanas 
sejam atendidas, até que 
se regularize a situação na 
Santa Casa de Carmópolis.  

Fernando também 

informou que, ao contrário 
do que foi dito, a Prefeitura 
possui outras parcerias 
com a Santa Casa, não 
repassando apenas a verba 
obrigatória. Um desses 
acordos foi o atendimento 
durante a pandemia de 
Covid-19. Da mesma forma 
ocorreu o pagamento das 
contas de energia elétrica 
atrasadas, que contou 
com a colaboração do 
Executivo, utilizando 
recursos de emendas 
impositivas de vereadores 
que originalmente seriam 
destinados a outros setores.  

Para discutir com a 
população de Carmópolis 
o problema criado com o 
fechamento da maternidade, 
os componentes da mesa 
diretora da Câmara 
assinaram um requerimento, 
aprovado por unanimidade 
no plenário, para realização 
de uma audiência pública, 
marcada para o dia 16 de 
fevereiro. O presidente 
do Legislativo, vereador 
Geraldo Lucas (PV), 
convidou Alex para 
participar desse evento.  

Também falaram 
sobre a questão, os 
vereadores Antônio Gabriel 
Francisco Rabelo Lara, líder 
do PSDB; Célio Roberto 
Azevedo (PSD); Claudinei 
Vicente da Silveira, líder do 
PV; Dirceu da Silva, líder do 
PSD; Marcelo de Freitas dos 
Reis, líder do UNIÃO; José 
Laércio da Silveira (UNIÃO; 
Jaqueline Emilia Luciano 
(PV) e Whatiffa Francielly 
dos Santos Nogueira (PSD).

Ex-provedor agradece 
vereadores por ajuda à 

Santa Casa

Fechamento da maternidade na Santa 
Casa recebe questionamentos

Volney Henrique
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Volney Henrique

Cumprindo solicitação feita 
em requerimento coletivo assinado 
pelos vereadores Geraldo Lucas 
(PV); José Laércio da Silveira 
(UNIÃO); Jaqueline Emilia Luciano 
(PV) e João Francisco Vieira (PSD), 
a Câmara Municipal de Carmópolis 
de Minas realizou, no dia 16 de 
fevereiro de 2023, audiência pública 
para discussão sobre a transferência 
do serviço de obstetrícia da Santa 
Casa de Misericórdia de Carmópolis 
de Minas para o Hospital São Judas 
Tadeu, da cidade de Oliveira. Além 
de todos os vereadores e membros 
da comunidade carmopolitana, 
estiveram presentes o prefeito José 
Omar Paolinelli (PSD); a provedora da 
Santa Casa, Maria José Guimarães; a 
administradora da Santa Casa, Cheila 
Cristina e a secretária municipal de 
Saúde, Daniela Leite Garcia Silva.

Abrindo o encontro, o prefeito 
José Omar Paolinelli (PSD) - foto 
acima -comunicou que, após várias 
reuniões realizadas com a direção da 
Santa Casa, a decisão seria no sentido 
de rescindir o contrato com o hospital 
de Oliveira e reativar a maternidade 
em Carmópolis. Destacou que seu 
objetivo é e será sempre ajudar a 
Santa Casa. Ele também comunicou 
a aquisição, com recursos próprios 
da Prefeitura, de um CR (aparelho 
de radiologia computadorizada), para 
substituir o atual Raio-X da Santa 
Casa, que não tem mais condições 
de funcionamento. Dessa forma, o 
sistema de exames por imagem será 
digitalizado. 

A administradora da Santa 
Casa, Cheila Cristina, confirmou as 
conversas mantidas com o prefeito e a 
secretária municipal de Saúde, Daniela 
Leite Garcia Silva, sendo decidida, 
por eles, a volta da maternidade. 
Explicou que para isso precisaria 
de um prazo para recrutamento 
dos profissionais necessários e 
readequação do espaço físico. Disse 
que, a seu ver, o que aconteceu 
foi uma falha de comunicação, 
um problema envolvendo os dois 
lados e a falta de profissionais, 
algo que pode ocorrer a qualquer 
instituição. “A resolutividade, frente 
à falta de profissionais, é que não 
foi bem conversada”, constatou a 
administradora.  

O vereador Marcelo de Freitas 

Em pronunciamento realizado na sessão ordinária 
da Câmara Municipal de Carmópolis de Minas do dia 06 
de fevereiro de 2023, o vereador Marcelo de Freitas dos 
Reis, líder do UNIÃO, criticou os gastos da Prefeitura 
com o Carnaval, no momento em que o município se 
encontra em estado de emergência. Para ele, o montante 
destinado à festa deveria ter sido endereçado a obras 
de manutenção de vias, que se encontram em precárias 
condições de tráfego. 

“Gosto de festas e não sou contra o Carnaval, 
mas neste momento existem obras que deveriam ser 
prioridades da atual administração”, argumentou o 
parlamentar, grifando que a maioria das ruas da cidade 

requer reparos.
Também a vereadora Whatiffa Francielly dos 

Santos Nogueira (PSD) posicionou-se contra os gastos 
do Executivo com o Carnaval, diante dos estragos 
causados pelo excesso de chuvas e em vista do município 
ter decretado situação de emergência. Ela revelou 
ter enviado ofício ao prefeito sobre esse assunto, por 
questão de bom senso e diante da situação em que a 
cidade e a zona rural se encontram.

 “Conversei com o prefeito pessoalmente e deixei 
claro que não era o momento de realizar as festividades 
do Carnaval”, destacou a vereadora, ponderando 
que, embora a festa possa trazer alguns benefícios 

ao comércio, a vê como um ponto negativo neste 
momento, diante de tantas demandas e reivindicações. 

Whatiffa informou ter colocado no ar, em seu 
canal no Instagran, uma enquete sobre o Carnaval, cujo 
resultado mostrou que a maioria dos munícipes (52%) 
quer a festa, como também cobra por melhorias, como 
a manutenção da maternidade da Santa Casa e obras de 
infraestrutura. Disse, ainda, que, na conversa mantida 
com o prefeito José Omar Paolinelli, ele garantiu que 
está tomando todas as providências, que está sendo 
feito um planejamento e que vai arrumar as estradas 
e a cidade. “A gente está aqui não apenas para cobrar, 
mas também para somar”, arrematou a vereadora. 

Maternidade da Santa Casa será reativada

dos Reis, líder do UNIÃO, perguntou 
ao prefeito se o Poder Executivo teria 
a boa vontade de celebrar acordos 
relacionados com verbas oriundas de 
deputados, que por sua natureza não 
possam ser repassadas diretamente à 
Santa Casa. Em resposta, o prefeito 
argumentou que não teria condições 
de fazer esse tipo de acordo. Marcelo 
ponderou, entretanto, que com um 
pouco mais de boa vontade é possível 
e legal construir esses acordos, 
citando exemplos já concretizados em 
administrações passadas. 

A secretária municipal de Saúde, 
Daniela Leite Garcia Silva, relatou que 
em setembro de 2022 foi procurada 
pelo então provedor da Santa Casa, 
que informou a ela sobre o término 
do contrato com profissionais do setor 
de obstetrícia. Foi então iniciada 
uma busca por obstetras, pediatras e 
anestesistas, o que não foi conseguido 
até a data limite de 31 de dezembro. 

Daniela disse que no dia 03 de 
janeiro já havia a preocupação de 
todos sobre o que seria feito, já que 
gestantes estavam procurando a Santa 
Casa, onde os partos não tinham mais 
condições de serem realizados. No 
dia seguinte ocorreu o pior problema, 
com a demanda de duas parturientes, 
tendo ela que decidir o que poderia 
ser feito de imediato, já que não havia 
como esperar. E foi assim que se deu a 
assinatura do contrato com o hospital 
de Oliveira, por meio de dispensa 
de licitação e com validade de seis 
meses, permitindo o encaminhamento 
das gestantes. Revelou que até 
naquele momento a Santa Casa ainda 
não tinha uma equipe de profissionais 

formada, persistindo o trabalho de 
busca.

No momento existiam 135 
gestantes que necessitavam do 
atendimento. “São vidas que não 
esperam e as decisões precisam ser 
imediatas. Não fechei a maternidade. 
Não tive nenhum propósito de levar o 
serviço para Oliveira. Pelo contrário, 
temos que fortalecer o sistema de 
saúde local”, acrescentou a secretária. 

Respondendo a perguntas 
do vereador Marcelo, Daniela 
informou que são disponibilizadas 
duas ambulâncias para esse tipo 
de transferência, com toda a 
documentação técnica referente 
aos veículos, não havendo 
compartilhamento com pacientes de 
outras áreas e não ocorrendo, assim, 
exposição a possíveis contágios. 
Sobre o mesmo assunto, Cheila 
Cristina esclareceu, entretanto, que a 
ambulância de plantão geral chegou 
a ser usada para transferências de 
parturientes em regime de urgência, 
evitando que o parto ocorresse no local 
de forma indevida. “Há situações em 
que não dá para esperar”, argumentou.

Sobre a desinfecção das 
ambulâncias, disse Daniela que 
existe um protocolo de desinfecção 
em vigor, de responsabilidade 
do condutor socorrista, que deve 
cumpri-lo sempre que termina um 
atendimento. 

O presidente da Câmara, 
Geraldo Lucas (PV), colocou o Poder 
à disposição da Santa Casa e da 
Secretaria e ressaltou a carência, no 
mercado, de profissionais do setor, 
não apenas de médicos obstetras, 

como também de pediatras e 
anestesistas que compõem a equipe. 
E parabenizou o prefeito, secretária 
e a direção da Santa Casa, pela 
iniciativa de retorno da maternidade 
para Carmópolis, sempre procurando 
o melhor para a população.  

Em nova manifestação, a 
diretora Cheila disse não acreditar 
que a administração municipal 
alimente a intenção de fechar a Santa 
Casa. Porém, sem a maternidade e 
o pronto-socorro, a instituição não 
sobreviverá. “A gente precisa de 
recursos que há muito tempo não 
chegam, inclusive para pagarmos as 
dívidas que lá existem. Como chegou 
até nós a informação de que o pronto-
socorro passaria para a policlínica e 
como a maternidade já foi retirada, 
de fato, intencionalmente ou não, 
iria fechar a Santa Casa, pois ela não 
sobrevive sozinha”, argumentou. 

Sobre os problemas e 
encaminhamento das soluções 
falaram as vereadoras Jaqueline 
Emilia Luciano (PV) e Whatiffa 
Francielly dos Santos Nogueira 
(PSD) e os vereadores João 
Francisco Vieira (PSD); Antônio 
Gabriel Francisco Rabelo Lara, 
líder do PSDB; Célio Roberto 
Azevedo (PSD); Claudinei Vicente 
da Silveira, líder do PV; Fernando 
Luis Rabelo Lebron (PV), líder 
do governo; Dirceu da Silva, líder 
do PSD e José Laércio da Silveira 
(UNIÃO), todos favoráveis ao fim de 
possíveis desavenças e favoráveis ao 
estabelecimento da união, em favor 
da revitalização da Santa Casa.   

Também falaram os seguintes 
inscritos: Douglas Antônio Penido; 
Gilberto Rabelo Silveira, Alex Castro 
Ferreira; Edna Cristina Machado e 
Ednéia Maria do Nascimento Costa. 

Em suas considerações, a 
provedora da Santa Casa, Maria José 
Guimarães. Disse que saía daquela 
audiência com a sensação de um 
sonho se realizando, em vista do 
bom senso dos participantes, com 
as promessas e acordos propostos. 
“Hoje podemos entrar na Santa Casa 
como uma provedora, num vereador 
ou uma vereadora, mas amanhã posso 
entrar como um paciente”, alertou 
Maria José, acrescentando que 
intrigas e desavenças só prejudicam 
a população. 

Prefeitura recebe críticas pela realização do Carnaval


